

## Il ne sommeille ni ne dort

## Vicki Gunn

## Directrice exécutive, PHC Canada

Hier, les Canadiens ont célébré l'Action de Grâces. Nous avons beaucoup de raisons d'être reconnaissants, mais envers qui sommes-nous reconnaissants?

Lorsque nous posons cette question, nous devons regarder vers le passé pour voir pourquoi nos ancêtres remerciaient au début des célébrations d'Action de Grâces.

Selon l'Histoire du Canada, certaines Premières Nations avaient pour tradition de rendre grâce pour avoir survécu à l'hiver; et pour recevoir des récoltes; et pour recevoir du gibier; en récompense de leur travail acharné. Ils rendaient grâce par des festins, des prières, des danses, etc.<sup>1</sup>

La première action de grâce européenne-canadienne a été célébrée au 16e siècle à Frobisher Bay (Nunavut). À bord d'un navire, ils dînaient avec des plats maritimes simples et remerciaient pour leur bonne arrivée en célébrant la communion.<sup>1</sup>

Le 31 janvier 1957, le gouverneur général du Canada, Vincent Massey, proclamait Thanksgiving comme « . . . une journée de remerciement général à **Dieu tout-puissant** pour la récolte abondante dont le Canada a été béni. »¹ (Les gras sont à moi)

Nous pouvons voir que la reconnaissance de la main providentielle de Dieu pour recevoir les bénédictions du travail, des récoltes et de la survie est un fil conducteur pour l'Action de Grâces.

Aujourd'hui, certains citadins peuvent facilement ne pas voir comment un agriculteur regarde le ciel pour trouver la pluie et le soleil pour produire ses récoltes, car il leur semble que la nourriture apparaît comme par magie sur les étagères des supermarchés. Ils n'ont peut-être jamais imaginé qu'une inondation soudaine pouvait noyer une récolte ou qu'une période de sécheresse pouvait priver les plantes de l'eau vitale pour pousser.

Un employé peut ne pas voir au-delà de l'employeur le père aimant qui a fourni les moyens nécessaires pour que l'emploi soit disponible au moment idéal afin qu'il soit en mesure de gagner suffisamment pour subvenir aux besoins d'une famille.

Combien de fois avons-nous vu à la télévision ceux qui ont un style de vie plus simple chasser puis rendre grâce pour la nourriture qui leur a été fournie.?

Pourtant, alors que nous célébrons l'Action de Grâces, nous devons être conscients que selon Statistique Canada, en 2021, 5,8 millions de Canadiens sont confrontés à l'insécurité alimentaire, dont 1,4 million d'enfants.<sup>2</sup>

Comment est-ce possible dans un pays aussi généreux?

Notre gratitude envers la providence de Dieu a diminué. D'un gouvernement qui a autrefois déclaré « un jour de remerciement général à **Dieu tout-puissant** pour la récolte abondante dont le Canada a été béni » à un gouvernement qui refuse de reconnaître le Dieu dont parlent notre hymne national et notre Constitution ; à un gouvernement qui ne reconnaît pas sa main providentielle dans nos bénédictions en tant que nation ; à un gouvernement qui fera à peine des paroles en l'air à notre Père aimant.

Notre héritage chrétien (avez-vous remarqué que cela ressemble au nom de notre Parti ?) comprenait le remerciement pour les récoltes abondantes et la sécurité des voyages. Cela comprenait des festins et des prières. Notre héritage reconnaît et rend grâce pour nos nombreuses bénédictions.

Malheureusement, trop de Canadiens célèbrent l'Action de Grâces sans remercier celui qui leur a apporté leurs bénédictions. . . sans reconnaître que c'est seulement grâce à la main providentielle de notre Père céleste que nous avons de la nourriture et un abri.

J'espère qu'hier, vous avez eu une fête, une famille et une amitié. J'espère que tout le monde a pris un moment pour remercier la Source de notre générosité. J'espère aussi que chacun de nos cœurs était tellement rempli de gratitude que nous avons dansé et chanté des louanges à notre Dieu. C'est un hommage approprié aux riches bénédictions que chacun de nous a expérimentées sous Sa Main.

Alors que nous sommes confrontés à des coûts croissants pour la nourriture, le logement et le carburant pour nous rendre au travail, pouvons-nous nous tourner vers notre Père céleste, nous repentir de notre manque de gratitude et célébrer sa main toute-puissante et active dans notre monde d'aujourd'hui. Puissions-nous, en tant que nation, célébrer notre héritage chrétien<sup>3</sup> et rendre grâce tout au long de l'année pour la générosité avec laquelle il nous a bénis.

Psaume 121 :1-2 : « Je lève les yeux vers les collines : d'où vient mon secours ? Mon secours vient de l'Éternel, Créateur du ciel et de la terre. »

Psaume 121:4, « en effet, celui qui veille sur Israël ne sommeillera ni ne dormira. »

## Notes de bas de page

- 1 www.canadashistory.ca/explore/arts-culture-society/the-history-of-thanksgiving-in-canada
- <sup>2</sup> www.cbc.ca/news/health/food-prices-canada-health-impacts-1.6641322
- <sup>3</sup> www.chp.ca

Parti de l'Héritage Chrétien du Canada

chp.ca/fr/accueil • NationalOffice@chp.ca • 1-888-VOTE-CHP (868-3247)
PO Box 4958, Station E, Ottawa, Ontario K1S 5J1

Autorisé par l'agent officiel du Parti de l'Héritage Chrétien du Canada et peut être copié.